



ontologie belliste instaurée par ISIS/Dash passant du terrorisme à la constitution en État Islamique, imitée éventuellement par le projet éventuellement concurrent de Daesh des autres organisations djihadistes de l'Armée de la Conquête, transforme à mesure les ripostes militaires. La SCO, qui prévoit une collaboration active dans la lutte contre le terrorisme, devrait voir cette collaboration anti-terroriste envisager une évolution vers une collaboration militaire du type-OTAN, à mesure de l'affirmation de la transformation des terroristes en structures à prétention étatique...

Lin poursuit dans cette voie :

*«Avec les nouveaux dirigeants nationalistes que sont Poutine, Xi et Modi à la barre, Moscou, Pékin et Delhi mettent de côté leurs rivalités stratégiques en Eurasie. Et, en mai, ils ont annoncé qu'ils mèneraient leur premier exercice anti-terroriste conjoint plus tard dans l'année – unis par la menace commune de déstabilisation de leur patrie par ISIS et l'islam radical. Durant le même mois, la Chine et la Russie ont également conduit, au large de la côte syrienne, l'exercice naval «Mer commune 2015», immédiatement suivi en Juin par «Pont de l'Amitié 2015», un autre exercice naval de l'Égypte et de la Russie, près du port égyptien d'Alexandrie où la Russie souhaiterait établir un nouvelle base navale.*

*«L'Égypte et la Syrie viennent également d'exprimer leur volonté d'adhérer à l'OCS pour lutter avec les autres États-membres contre les islamistes politiques et les salafistes djihadistes de Frères musulmans, des affiliés d'Al-Qaïda, d'ISIS, d'ETIM et de PTI qui menacent de déstabiliser leurs pays. En Janvier, on avait discuté de la question d'accepter la Syrie au sein de l'OCS pour contrer l'OTAN et le plan occidental de remplacer Assad par les salafistes, et pour empêcher l'avènement d'un Damas islamiste qui exporterait l'extrémisme et radicaliserait ces états d'Eurasie qui ont une importante population musulmane sunnite.*

*«Dans un sommet de juillet 2014 à Tachkent, l'OCS dirigée par la Chine a également examiné la possibilité de fusionner avec l'Organisation du Traité de sécurité collective (OTSC), l'alliance militaire dirigée par la Russie, puisque la plupart de leurs membres respectifs appartiennent aux deux organisations. De 2012 à 2015, l'Iran, l'Égypte et l'Inde ont eu des entretiens avec l'OTSC sur le statut d'observateur et une éventuelle adhésion ; l'Iran a déjà actuellement le statut de candidat. ISIS, avec son expansion rapide et sa volonté de conquérir le territoire de l'OCS, et les djihadistes salafistes d'Al-Qaïda soutenus par la Turquie, membre de l'OTAN, et les pays arabes du Golfe, pourraient, tel un hameçon fiché dans la mâchoire des pouvoirs eurasiens, les entraîner sur la ligne de front de la bataille contre l'islam radical en Syrie et en Irak.*

*«L'OCS mène déjà des exercices militaires conjoints similaires à ceux de l'OTAN, sous le nom de Mission de paix. En août dernier, les membres de l'OCS ont conduit un exercice de contre-terrorisme à grande échelle visant à repousser des «séparatistes soutenus par l'étranger», en Mongolie intérieure, impliquant 7 000 soldats, dont la presse occidentale a très peu parlé. L'OCS était jusqu'à présent un bloc interne de sécurité collective et non une alliance de défense collective contre des menaces externes, mais étant donné le danger croissant de «terrorisme, d'extrémisme et de séparatisme» en provenance de l'extérieur de son territoire, l'OCS s'intéresse désormais à l'extérieur.*

*«Si l'OCS et l'OTSC fusionnaient pour former une alliance militaire eurasienne de lutte contre le terrorisme, pourraient-elles éventuellement mettre des bottes sur le terrain en Syrie et en Irak? En 2012, le bruit a couru que la Chine, la Russie, l'Iran et la Syrie envisageaient de conduire un immense exercice militaire impliquant 90 000 soldats. Si l'Iran et la Syrie rejoignaient toutes deux l'OCS, cet exercice pourrait avoir lieu et s'appeler la nouvelle Mission de paix 2016 de l'OCS.*

*«La Chine s'est battue contre la Turquie dans la guerre de Corée de 1950 à 1953, quand la ligne rouge de Pékin a été franchie. On peut se demander si la Turquie, en utilisant la Syrie pour recruter les Ouïghours et stimuler le séparatisme Xinjiang, ne cherche pas à provoquer à nouveau le dragon chinois. En outre, si l'Iran se joint à une alliance militaire collective, cela aurait aussi sans doute pour effet d'exclure une éventuelle opération militaire des États-Unis et d'Israël contre son programme nucléaire illicite.*

*«Les États-Unis et l'OTAN feraient peut-être bien de conseiller à leurs alliés arabes du Golfe et de Turquie de se retirer de cette armée djihadiste de conquête et de se concentrer sur la lutte contre ISIS, plutôt que de saboter la coalition anti-ISIS sous commandement étasunien et d'inciter, par leurs provocations, des états nucléaires eurasiatiques à passer d'une opération de contre-terrorisme à une grande guerre entre superpuissances».*

#### Une SCO pour la "projection de force" ?

Pourquoi cette prospective-là et pas d'autres ? Il y a bien des scénarios possibles, certes ... D'abord, madame Lin montre une solide érudition et une expertise à mesure, qui la démarque en se dégageant de la *narrative* courante chez les "experts" du bloc BAO bien qu'elle soit passée au Pentagone et qu'elle fasse partie du monde académique US. (Il est d'ailleurs assez remarquable de voir Christina Lin disposer d'un *blog* publiant de tels articles sur un site comme *Times of Israel*, en suivant une ligne de réflexion qui est plutôt favorable, d'ailleurs selon une saine logique plus qu'un parti-pris, à la Syrie d'Assad, à l'axe sino-russe, aux rassemblements eurasiens et de type-BRICS. Ce ne sont pas des "lignes" en odeur de sainteté, non plus que la "saine logique", dans les milieux qu'on évoque ici.)

Ensuite, il y a une description prospective qui est exposée, qui est certainement intéressante. Il s'agit de ce phénomène de la transformation du fait terroriste, ce que nous désignons plus haut par la remarque "passant du terrorisme à la constitution en État(s) Islamique(s)", c'est-à-dire le passage de la structure volontairement informelle du terrorisme vers une structure formelle appelant à la souveraineté de la constitution étatique. Cette évolution se fait selon un complet paradoxe, puisque la politique prônée et les actes impliqués rassemblent des éléments d'une politique expressément voulue comme radicale et irrationnelle par rapport aux pratiques courantes, et d'une sauvagerie complète dans les actes, – toutes choses que n'appellent guère les structures en général apaisées et à prétention rationnelle d'un État, – mais il y a des exceptions... A nouveau et selon un même mouvement du même paradoxe, ces politiques et ces actes sont l'objet d'une promotion qui utilise tous les moyens du système de la communication, les moyens les plus modernes tant pour l'information que pour la promotion et la publicité. Ainsi, ce qui était traditionnellement secret, dissimulé, camouflé, qui concerne les pratiques du terrorisme (alors que les effets du terrorisme étaient, eux, l'objet d'une large publicité du fait de la simple évidence des dégâts et des pertes occasionnés), deviennent l'objet même d'une mise au grand jour ostentatoire, comme s'il s'agissait ainsi d'affirmer une souveraineté tout de même bien problématique.

L'effet possible de cette évolution qui reste d'abord un phénomène de communication, c'est de transcender le phénomène du terrorisme, de le hausser au niveau d'un affrontement où les États eux-mêmes sont concernés. C'est le phénomène que décrit implicitement madame Lin, lorsqu'elle évoque cette possibilité que des partenaires aussi puissants mais également **généralement très prudents** que sont la Chine, la Russie, l'Inde, l'Iran, puissent envisager des projets de manœuvres qui pourraient se transformer en forces d'intervention, ou d'interposition, dans le cours même de leur déroulement, et cela sur des théâtres d'opération très lointains. C'est ce qui est impliqué, au travers d'une organisation telle que la SCO, jusqu'alors cantonnée avec la plus extrême prudence, – essentiellement par la volonté chinoise, – dans le seul champ du terrorisme pour la coopération d'ordre sécuritaire ... Mais puisque le terrorisme change de constitution... Il s'agit d'un changement révolutionnaire qui est ici évoqué, puisqu'il est question de ce que les USA nomment la "projection de forces". (*«Alors que la SCO avait été jusqu'ici conçue comme un bloc pour la sécurité collective intérieure et non comme une alliance collective contre des menaces extérieures, du fait que les menaces de «terrorisme, extrémisme et séparatisme» émanent de plus en plus d'en-dehors des territoires des membres, la SCO est conduite à envisager de plus en plus à agir vers l'extérieur.»*)

Cette évolution, qui n'est pour l'instant que de simple communication basée sur une prospective restant aléatoire, implique une transformation fondamentale de la SCO vers ce que le bloc BAO, – quand il s'avisait de son existence, – identifiait par habitude d'exagération de la menace effectivement comme "une OTAN de l'Est", ce qu'elle n'était en aucune façon. Le scénario qui nous est exposé change complètement la donne, – mais non pas la donne de la réalité, ou même d'une vérité de situation, mais la donne de la communication à cause de la perception. Il n'empêche, c'est bien suffisant dans une époque totalement dominée par la communication, et il est probable qu'on commencerait à s'apercevoir que des navires chinois croisent dans des mers qui leur étaient bien étrangères, et que des manœuvres inhabituelles ont lieu, – successivement des manœuvres russo-chinoises puis russo-égyptiennes dans une zone proche de la Syrie, – avec même la possibilité que l'idée de faire d'Alexandrie une base logistique pour la flotte russe ne ressurgisse. (La mention de l'Égypte dans ces diverses agitations, ce qui correspond à l'option anti-djihadiste maximaliste de Sisi, n'est pas non plus un fait inintéressant bien qu'il s'avère parfaitement logique ; il participe à l'extension du domaine déjà fourni de la diversification de la situation, d'autant que l'Égypte entretient les meilleurs rapports avec quelques-uns des sponsors attirés de diverses entités djihadistes, islamistes, etc.)

Des conséquences diverses, nombreuses et inattendues sont possibles, devant ce que se dessine comme étant une sorte d'**expansionnisme forcé** d'un groupe de pays représentant la puissance montante mais qui s'était juré que cette puissance montante resterait dans le cadre contrôlé et raisonnable de l'économie, de la diplomatie bien tempérée, etc. Toujours au niveau de la perception, une telle évolution, attendue et déjà considérée presque comme un fait stratégique alors qu'on est au stade de la supputation, modifie également la situation dans l'axe eurasiens vers l'Ouest. Il serait en effet difficilement envisageable que de tels bouleversements potentiels n'aient pas des effets au niveau de la crise centrale, européenne mais aussi eurasienne, et de plus en plus eurasienne en même temps que de plus en plus européenne, que constitue la crise ukrainienne qui s'étend dans tous les sens. Il y a eu des incursions, sinon la présence structurée de terroristes tchétchènes au côté des forces de l'Ukraine-Kiev contre les séparatistes du Donbass, sinon contre la Russie, avec le lien Tchétchénie-Ukraine qui formerait un triangle Tchétchénie-Ukraine-Moyen-Orient à cause de l'implication de terroristes tchétchènes sur ces divers théâtres. Même si ce n'est qu'une possibilité spéculative (néanmoins substantivée par certains événements de l'affrontement ukrainien), c'est un fait du point de vue de la communication et il ne peut laisser l'organisation SCO elle-même indifférente selon les nouvelles conditions qu'elle affronterait. Ainsi, la chaîne critique constituée essentiellement pour ce cas, il y a quatre ans, à partir des pressions européennes contre la Syrie, pour des cause de pur affectivisme (<http://www.dedefensa.org>

/tag/mensonges-detat/) <sup>MH17</sup>

(<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>) Novorossia

(<http://arretsurinfo.ch/tag/novorossia/>) ONU

(<http://arretsurinfo.ch/tag/ONU/>)

(<http://arretsurinfo.ch/>) OTAN

(<http://arretsurinfo.ch/tag/otan/>) Propagande

(<http://arretsurinfo.ch/tag/propagande/>) Résistance

palestinienne (<http://arretsurinfo.ch/tag/resistance-palestinienne/>)

Sanctions (<http://arretsurinfo.ch/tag/sanctions/>) Stratégie de la

tension (<http://arretsurinfo.ch/tag/strategie-de-la-tension/>) Syrie

(<http://arretsurinfo.ch/tag/syrie/>) Terrorisme

israélien (<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-israelien/>)

Terrorisme takfiri

(<http://arretsurinfo.ch/tag/terrorisme-takfiri/>) Vladimir Poutine

(<http://arretsurinfo.ch/tag/vladimir-poutine/>)

/article-la\_raison\_devenue\_idiote\_utile\_de\_l\_affectivite\_11\_06\_2012.html) dans la constitution de la politique suivie, reviendrait-elle vers l'Europe par une immense boucle passant par l'Iran, par la Chine, par la Russie et par l'Ukraine. La dynamique critique se joue des frontières et se rit des logiques géopolitiques dont les experts font si grand cas.

La situation prend des allures étranges, où la communication et ses innombrables excès ont un rôle considérable. Le régime d'Assad, cerné de toutes part et que certains jugent aux abois, devient plus important que jamais, notamment pour ceux qui y voient un pôle de stabilité à défendre, et parmi ceux-là éventuellement les pays de la SCO. Les pays du bloc BAO, complètement enfermés dans leurs promesses et leurs anathèmes anti-Assad qui les font dépendre d'une élite-Système de la communication qu'ils ont éduqué dans ce sens, ne peuvent rien entreprendre de sérieux contre la dynamique de transformation du terrorisme vers des entités à prétention étatique tant qu'Assad est au pouvoir ; leur intérêt vital est d'empêcher à tout prix que cette transformation se fasse et ils ont fait dépendre une défense efficace contre elle de la chute d'un régime dont le maintien est la meilleure arme contre cette transformation. Autour de ce tourbillon tourment des éléments incontrôlés, on dirait des "électrons libres" dont nul ne sait où se trouve leur tête et où se trouve leur queue, jusqu'à croire qu'ils sont sans queue ni tête, – qu'il s'agisse d'un Erdogan ou de cet objet étrange et de moins en moins identifiable qu'on nomme "politique extérieure des USA". Il n'y a aujourd'hui plus rien des caractères initiaux de la crise syrienne, qui est devenue un élément d'une dynamique critique contribuant à l'extension du désordre, et qui est de plus en plus nettement lié à l'élément européen et eurasiatique qu'est la crise ukrainienne, par l'implication potentielle dont on a décrit ici la possibilité, des grands acteurs du monde alternatif que sont la Russie et la Chine.

On attendra donc avec une certaine impatience les rendez-vous de juillet en Russie, à Ufa. On pourra mesurer les effets de tous ces événements, des perceptions qui les précèdent ou les précipitent, des hypothèses et des perspectives qui les accompagnent, dans les politiques et dans la structure des organisations concernées. Le sommet de la SCO tiendra dans aucun doute la vedette puisqu'il y a des événements structurels d'ores et déjà quasiment acquis, avec l'entrée des nouveaux membres (Inde, Pakistan, éventuellement Iran). Mais cette affirmation de la SCO, loin d'être une structuration d'un monde multipolaire remplaçant le monde unipolaire dépassé du temps de l'hyperpuissance US, constituerait d'abord l'effet de l'extension du désordre critique qui marque les relations internationales. Et encore n'aurait-on sans doute rien vu, si une telle évolution (celle de la SCO) s'affirmait ou même s'esquissait ; c'est du côté des effets de communication, des réactions des uns et des autres, dans une atmosphère où les psychologies ont déjà montré leur faiblesse, leur pauvreté et leur vulnérabilité, qu'il faudrait attendre les plus grands effets et les effets imprévus ; il faudra guetter avec gourmandise et tendresse les exclamations des pays du bloc BAO dans un état constant d'hyper-paroxysme, découvrant que l'Organisation de Shanghai existe, qu'elle s'étend, qu'elle prend ses aises, qu'elle devient l'"OTAN de l'Est", – déniaient ainsi à l'OTAN, avec quelle brutalité, sa vertu d'exceptionnalité et d'exclusive unicité (l'OTAN vaut bien un pléonasme)...

**Philippe Grasset**, 17 juin 2015

Note : \* Af-Pak est le nouvel acronyme inventé par le gouvernement américain pour désigner l'Afghanistan/Pakistan

Traduction des parties en anglais : **Dominique Muselet**

Pour les liens consulter Dedefensa ([http://www.dedefensa.org/article-de\\_la\\_chine\\_assad\\_l\\_aventure\\_c\\_est\\_l\\_aventure\\_17\\_06\\_2015.html](http://www.dedefensa.org/article-de_la_chine_assad_l_aventure_c_est_l_aventure_17_06_2015.html)),

Source: [http://www.dedefensa.org/article-de\\_la\\_chine\\_assad\\_l\\_aventure\\_c\\_est\\_l\\_aventure\\_17\\_06\\_2015.html](http://www.dedefensa.org/article-de_la_chine_assad_l_aventure_c_est_l_aventure_17_06_2015.html)  
([http://www.dedefensa.org/article-de\\_la\\_chine\\_assad\\_l\\_aventure\\_c\\_est\\_l\\_aventure\\_17\\_06\\_2015.html](http://www.dedefensa.org/article-de_la_chine_assad_l_aventure_c_est_l_aventure_17_06_2015.html))

URL de cet article: <http://arretsurinfo.ch/de-la-chine-a-assad-laventure-cest-laventure/> (<http://arretsurinfo.ch/de-la-chine-a-assad-laventure-cest-laventure/>)

 [Tweet](http://twitter.com/share) (2) [?](#) 3

 [Al-Nosra](#) ([0](#)), [Al-Qaida](#) ([0](#)), [Chine](#) ([0](#)), [Eurasie](#) ([0](#)), [Inde](#) ([0](#)), [OTAN](#) ([0](#)), [Oughours](#) ([0](#)), [SCO](#) ([0](#)), [Terrorisme](#) ([0](#))

Je soutiens Arrêt Sur Info  
(<http://arretsurinfo.ch/donations/>)

- Accueil (<http://arretsurinfo.ch/accueil/>)
- International (<http://arretsurinfo.ch/category/international/>)
- Politique (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/>)
- Médias (<http://arretsurinfo.ch/category/medias/>)
- Société (<http://arretsurinfo.ch/category/societe/>)
- Culture (<http://arretsurinfo.ch/category/culture/>)
- Vidéos (<http://arretsurinfo.ch/category/videos/>)
- Silviacattori.net (<http://silviacattori.net/>)
- A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)
- Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)
- Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
- Auteurs référencés (<http://arretsurinfo.ch/auteurs/>)
- Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)
- Pourquoi une donation ? (<http://arretsurinfo.ch/pourquoi-une-donation-2/>)
- Proposez vos traductions (<http://arretsurinfo.ch/proposez-vos-articles/>)

© 2015 Arrêt sur Info. All Rights Reserved.

